

令和4年度 第2回豊能町教育委員会会議（5月定例会）会議録

日 時： 令和4年5月27日（金） 午後2時30分開会

場 所： 豊能町役場 2階 第1・2会議室

出席者： 教育長	森田 雅彦
教育委員	川村 新
教育委員	坂口 敏子
教育委員	富永 彰一
教育委員	馬渡 秀徳
事務局：こども未来部長	入江 太志
教育総務課長	千歳 あや乃
義務教育課長	吉澤 亘
こども育成課長	竹内 弘明
生涯学習課長	寺倉 義浩
義務教育課主幹兼保幼小中一貫教育推進室長	峯 亜希子
教育総務課主事	篠崎 達郎

傍聴者： 4名

会議次第

○審議事項

なし

○各課・室からの報告

開会：午後2時30分

【議長】

それでは、ただいまから会議を始めます。

ただいまの出席委員は4名です。

過半数に達していますので、ただいまから「令和4年度第2回 豊能町教育委員会会議5月定例会」を開会いたします。

なお、宮崎職務代理から欠席をされる旨のご連絡をいただいております。

会議録署名人を川村委員、どうかよろしく願います。

【議長】

本日は特に議題はございませんので、前回会議以降の各課の報告をさせていただきます。順次事務局より報告をお願いいたします。

【子ども未来部長】

- ・新型コロナウイルスの感染状況
大阪モデルの状況報告および、学校園所への感染防止の徹底を指示。
- ・町内の熊目撃情報
5月10日以降、町内および近隣市で相次いで熊の目撃情報多数。学校園所に注意喚起。
- ・地震について
直近で地震が複数回発生しているため、地震の際の緊急対応について確認するよう学校園所に指示。
- ・臨時議会の報告
補正予算等について。

【教育総務課長】

- ・町村教育委員会連絡協議会定期総会
総会内容について。

【義務教育課長】

- ・小中学校の状況報告
一部の学校でコロナ感染により学年閉鎖しているが、学校内での感染対策できている。マスク着用ルールや基本的な感染対策等、周知徹底している。
- ・学校行事
中学校の宿泊学習、修学旅行の実施状況報告。

【保幼小中一貫教育推進室長】

- ・保幼小中教職員合同研修会の実施
講演「資質能力を育む具体的取り組みを考える」、約90名の教職員が参加。
- ・標準服等検討部会および総務部会の実施
標準服等検討部会では義務教育学校開校に向け、制服、かばん、体操服の検討。来年夏頃に発表予定。総務部会では学校名について協議。
- ・東能勢小中学校の様子について
小学校では4年生が最上級生となり、下級生の手本のようになろうと頑張っている。中学校では、5・6年生で教科担任制導入。学校にもなじみ、休み時間でも伸び伸

びと遊んでいる様子もうかがえる。

【こども育成課長】

- ・町内3所園の状況報告
吉川保育所の運動会や、ひかり幼稚園の遠足等、コロナ対策等しながら実施。

【生涯学習課長】

- ・シートスイベント開催
5月15日に、管理者変更後の初のイベント開催（水泳教室）。
- ・社会教育委員会・文化ホール運営協議会
4月21日に合同開催。公共施設再編について議論。

【議長】

委員の皆様から質問はございませんか？

【委員】

コロナの件ですが、夜に陽性者がでた際、役場に電話し、校長先生に連絡するように保護者に指示しているが、それはそのまま継続でよいのでしょうか？

【義務教育課長】

現状、保護者の方から夜に役場に連絡があった場合、役場の日直或いは守衛から私の方に連絡がくるようになっていきます。そして私から、該当校の校長先生に、こういうご連絡がありましたという連絡をし、引き続きまた学校の方から保護者の方に確認をしてもらうというルールづくりができております。今後も継続でよろしく願いいたします。

【議長】

その他の質問はございませんか？

【委員】

東能勢小中学校の先生の移動はどのように行われているのですか？

【保幼小中一貫教育推進室長】

基本、5・6年生に関わる小学校籍の教員は、常に中学校校舎におります。それ以外の教員で小学校校舎にいる教員も何名か中学校校舎に移動し、子どもたちに関わっております。

【委員】

(小学校籍で5・6年に関わる教員は) 1日中いるのですか？

【保幼小中一貫教育推進室長】

1日中、中学校校舎の方で生活し中学校の教員と一緒におります。

【委員】

中学校の方は、少し賑やかになったというか、何か小中一貫の雰囲気が出てきていると思いますが、小学校校舎の方は人が減ってしまったので、逆に寂しくなっているのではないかと思います。現状どうでしょうか？

【保幼小中一貫教育推進室長】

確かに5・6年が中学校校舎に移動したということで人数が減りましたので、小学校校舎の方は寂しくなったと言えそうです。しかし、4年生3年生が、しっかり頑張らなくてはということで、前向きにすごく頑張る姿が見られています。あと、中学校校舎にいる5・6年生は特別活動の中のクラブ活動など、中学校の校舎の方から小学校校舎に移動して過ごす時間もあるので、交流する時間を大事にしております。

【委員】

子どもたちは1日の中で移動する時があると思うのですが、すぐに移動できるのでしょうか？

【保幼小中一貫教育推進室長】

基本的に、中学校校舎から小学校校舎の方に、子どもたちが移動する場合は、5・6時間目を使って、移動していますので、給食を食べて移動するというような形で行っています。

【委員】

すぐに移動できますか？

【保幼小中一貫教育推進室長】

児童生徒玄関を出てすぐに移動できます。

【議長】

その他の質問はございませんか？

【委員】

学校運営協議会についてですが、既に2年がたち、今も教育委員会の方で進めていただいているのですが、地域の方からもっと自発的に運営することが、今後活性化していくのに大切かと思っています。私もそういう働きかけしたいと思います。

【保幼小中一貫教育推進室長】

ご意見ありがとうございます。

会長、副会長と、事前に協議をしながら、地域の方々や保護者の方々、学校の先生方とともに、活動が進められるようにしたいと思います。ご意見ありがとうございます。

【議長】

補足しますと、地域の方も呼びかけて、まず草刈り、環境整備をしようではないかという意見がでています。また他の団体がコロナ禍の中どのような活動をしているかも参考にしていきたいと思います。

【議長】

その他の質問はございませんか？

それでは他になければ、富永委員と坂口委員会から大阪府市町村教育委員会連絡協議会に出席していただきましたので、その内容について簡単に結構ですので、一言お願いします。

【委員】

2年ぶりの対面での総会研修でした。オンラインでなく、皆が顔を合わせるとというのが嬉しいなと思いながら講演を聞いておりました。

講演では、「探究学習の進め」ということで「これからの教育問題は何か」と考え自ら問いを立てて答えを導くことが大切である。「考える」ということは「答えを出す」ことではなく正解があるわけではなく、自分の考えを導き出すことである」と言われておりました。

また、コロナをきっかけに新しい時代に突入していると実感しました。ダーウィンの進化論で進化するものが生き残るというように、ICTなどにおいても私たちも進化していくことが重要であり、学校、先生らを含めて進化していくことが、子どもたちの新しい学びの環境を作っていくことにつながると思いながら、聞いておりました。

【委員】

大きな市でないところの教育委員の集まりが熱心にされており、大阪府内の中でも結

束力があるなという雰囲気を感じました。なによりも考えさせられたのはAIがあと10年20年たつと、人間の仕事をとってしまう。(例えば運転手が要らなくなり自動運転になる等) そのため学校では子どもたちに生きる力だけでなく、もっと自分で決断する力をつけさせる必要があるということでした。本町でも保幼小中一貫教育を通じて、新しい教育をしていくことが重要だと、改めて思いました。

【議長】

他よろしいですか。

それでは以上で本日の議事はすべて終了いたしました。6月の教育委員会会議の日程でございますが、こちらは別途調整させていただきます。

以上をもちまして「令和4年度第2回豊能町教育委員会会議5月定例会」を閉会いたします。本日は本当にお疲れ様でございました。

閉会 午後3時8分